
 

 

Sitzung des Fachausschusses „Kinder, Bildung Sport und Kultur“ 

des Stadtteilbeirates Gröpelingen am 31.08.2022 

Protokoll 

Online-Sitzung 

 

Beginn der Sitzung: 18:00     Ende der Sitzung:  21:15 

Nr. XIII/04/22 

Beiratsmitglieder 
Martin Reinekehr            
Dieter Steinfeld         
Arndt Overbeck              
Bernd Brejla          
Stefan Kliesch           

Sachkundige Bürgerinnen 
Pierre Hansen         
Kristin Blank            

Vertreter § 23.5 
 

 

Verhindert sind: Dr. Lutz Liffers 

Gäste: Udo Stoessel (SKB), Antje Prager (SKB) 
  

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung  

TOP 2:  Genehmigungen des Protokolls Nr. XIII/03/22 vom 22.06.2022 

TOP 3:            Bauvorhaben Kitas in Gröpelingen 

  Hier: Na’Kita, Alter Heerweg, Marienwerder Straße, Basdahler Straße 

  Dazu: Antje Prager (SKB) 

TOP 4:  Stand der Kitaanmeldungen 2022/2023 

  Dazu: Antje Prager (SKB) 

TOP 5:        Vorstellung der Raumnutzungskonzepte Gesamtschule West, Neue 

Oberschule Gröpelingen, Oberschule im Park 

  Dazu: Udo Stoessel (SKB) 

TOP 6: Positionspapier des Treffens zur Bildungssituation in Gröpelingen 

  Weiteres Vorgehen des Fachausschusses 

TOP 7: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten 

Hier: Gedenkstele für Bert Trautmann 

TOP 8: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 

 

Nicht öffentlich: 

 

TOP 9:  Globalmittelvergabe 

  

 

 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung 

  Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, die Tagesordnung wird genehmigt. 

TOP 2:  Genehmigungen des Protokolls Nr. XIII/03/22 vom 22.06.2022 

  Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 



 

 

TOP 3: Bauvorhaben Kitas in Gröpelingen 

  Hier: Na’Kita, Alter Heerweg, Marienwerder Straße, Basdahler Straße 

  Dazu: Antje Prager (SKB) 
 

Fr. Prager gibt einen Überblick über die aktuelle Entwicklung (siehe Anlage 1). 

Ergänzend zu den Informationen in der Powerpoint: 

- Die Kita Lindenkits soll voraussichtlich im 4. Quartal 2022 eröffnen 
- 32 Kinder vom Pulverberg ziehen mit in die Lindenhofstraße um 
- Die Mobilbauten Am Pulverberg werden dann abgebaut, dass 

Gesundheitsamt hat einen weiterbetrieb abgelehnt. Aus dem 
Fachausschuss kommt die Information, dass die Container nutzbar 
seien, dem soll nachgegangen werden 

- Am Halmer Weg gibt es eine Bauverzögerung aufgrund von 
Lieferengpässen und eine Baukostensteigerung 

- Für die Kita Im Weinberge liegt die Baugenehmigung nun vor, auch hier 
kommt es zu Kostensteigerungen 

- Für die Kita Alter Heerweg (Ersatzneubau für Kita Am Nonnenberg) 
liegt ebenfalls die Baugenehmigung vor, aktuell läuft die Ausschreibung 
für die Gewerke, Baubeginn für 2023 geplant 

- An der Marienwerder Straße wird derzeit mit der Vonovia verhandelt, es 
geht unter anderem um Ausgleichsflächen 

- Die Kita an der Basdahler Straße wird aus der Bedarfsplanung 
herausgenommen, hier kommt es zu Verzögerungen, da der 
Grundstückseigentümer den Investor immer wieder vertröstet. Sollte es 
hier zu einer Einigung kommen, kann der Standort wieder in die 
Bedarfsplanung aufgenommen werden 

- Die Bewegungskita bei Tura ist aktuell nicht umsetzbar, es gibt 
vielfältige Problemlagen, unter anderem ist der Investor abgesprungen 
und es müssen Ausgleichsflächen für das „Wäldchen“ geschaffen 
werden. 1 

Insgesamt wird vom Fachausschuss die Situation in Oslebshausen mit dem 
Wegfall der Kita am Pulverberg als katastrophal eingeschätzt, auch die 
Bildungsbehörde sieht hier einen großen Platzmangel. Daher wird darum 
gebeten, mögliche Grundstücke zu benennen, die dann auf ihre Eignung als 
Kitastandort geprüft werden können. Folgende Vorschläge wurden in der 
Sitzung unterbreitet: 

- Nach Abriss der Kita Am Nonnenberg könnte auf dem Grundstück eine 
neue Kita entstehen – aufgrund des langen Vorlaufs solle dafür bereits 
jetzt mit der Planung begonnen werden 

- können Flächen im Sander-Center genutzt werden? 
- Können die Container der Grundschule Oslebshauser Heerstraße als 

Kita genutzt werden? 
- An der Oslebshauser Heerstraße sei ein Hofgrundstück mit sehr viel 

Freifläche, ggf. könnte da angefragt werden? 
- Was ist mit der Fläche, die Quirli aktuell im Lindenhof nutzt? Wäre das 

nach dem kompletten Umzug eine Optionsfläche? 

Weitere Fragestellungen: Welche Angebote für niedrigschwellige Betreuung 
gibt es aktuell in Gröpelingen? Wie viele 5-Jährige stehen aktuell auf einer 
Warteliste für einen Kitaplatz? 

                                                           
1 Die SKB weist nach der Sitzung ausdrücklich darauf hin, dass das Projekt für die Behörde „nicht vom Tisch“ sei. 
Die Information ist im Wortlaut an den Beirat versandt worden.  



 

 

Thema Sprachkita: Kann gewährleistet werden, dass ein verpflichtendes 
Kitajahr auch realisierbar ist? Laut SKB werden die Kinder mit 
entsprechendem Bedarf priorisiert behandelt. 

Vorausgesetzt, es gäbe ausreichend Räume: Wie soll das Fachpersonal 
akquiriert werden? Hierzu ist eine entsprechende Anfrage an SKB notwendig, 
es liegt aber aus einer Sitzung im Stadtteil Walle bereits eine Präsentation vor, 
die auf der Seite des Ortsamtes als Download als Vorabinformation zur 
Verfügung steht unter Protokolle 2019 - 2023 (XIII. Amtsperiode) - Ortsamt 
West Stadtteilmanagement (bremen.de) (FA Frühkindliche Bildung, Bildung, 
Weiterbildung und Migration, 23.05.2022, Anlage 2). 

TOP 4:  Stand der Kitaanmeldungen 2022/2023 

  Dazu: Antje Prager (SKB) 
 

Frau Prager stellt die Zahlen zu den Kitaanmeldungen für den Stadtteil vor, 
siehe Anlage. Diskussion gemeinsam mit TOP 3 

TOP 5:  Vorstellung der Raumnutzungskonzepte Gesamtschule West, Neue 

Oberschule Gröpelingen, Oberschule im Park 

  Dazu: Udo Stoessel (SKB) 
   

Herr Stoessel stellt die Raumnutzungskonzepte und Sachstände zu den 

Bauvorhaben an den drei genannten Schulen vor (siehe Anlage 2). 
 

Folgende Anmerkungen: 

- An der NOG startet das Vergabeverfahren für die Architekten, dann 

werden die Planungen gemeinsam mit der Schule weiterentwickelt. 

- Die Naturwissenschaften bleien im Klinkerbau, werden aber auf die 

verschiedenen Ebenen verteilt. Dadurch und durch den Anbau kann der 

Wunsch realisiert werden, dass jeweils ein Jahrgang auf einem Flur 

untergebracht ist 

- Die ehemalige Mensa soll im Frühjahr 2023 abgerissen werden 

- Der Klinkerbau wird in die Mobilbauten leergezogen, der Unterricht in 

den Naturwissenschaften soll dann dort stattfinden, Schule hat 

entsprechende NaWi-Koffer 

- Der Neubau an der Oberschule im Park ist im Bremenfonds verortet, 

sodass die Finanzierung gesichert ist. Geplant ist ein Projekt in 

Öffentlich-Privater-Partnerschaft (ÖPP), das Bauvorhaben soll noch im 

September und Oktober durch die Gremien gehen und im November 

2025 fertiggestellt sein. Eine Unterstützung durch den Beirat wird als 

hilfreich diskutiert 

- Die Umbaumaßnahmen sollen im Anschluss an die Fertigstellung des 

Neubaus erfolgen, hier wird Sorge durch die Schule geäußert, dass das 

nicht realisiert wird. Zudem wünscht sich die Schule hier noch 

Änderungen im Plan, da sie dringend einen Veranstaltungsraum 

benötigt. Dafür würde die Schule es bevorzugen, wenn statt der 

Verwaltung die Mensa ins Hofmeierhaus käme und die sogenannte Villa 

zu einer Aula umgebaut und zugleich für die Sozialarbeit nutzbar 

gemacht würde. 

- Für Einschulungsveranstaltungen könne die Sporthalle genutzt werden, 

so SKB 

- Zudem besteht Gesprächsbedarf wegen des kleinen Schulhofes, der 

Park wird mitgenutzt, hier herrscht aber bezüglich der Aufsichtspflicht 

Unklarheit 

https://www.ortsamtwest.bremen.de/walle/protokolle-2019-2023-xiii-amtsperiode-20267
https://www.ortsamtwest.bremen.de/walle/protokolle-2019-2023-xiii-amtsperiode-20267


 

 

- GSW: Derzeit wird die erweiterte ES-Bau ausgearbeitet, SKB rechnet 

mit gegebenenfalls zügiger Realisierung, da dreimal der gleiche Anbau 

benötigt wird und daher voraussichtlich ein Systembau möglich sein 

wird. ES-Bau kann nach Fertigstellung gerne vorgestellt werden. 

- Die Schule kann bei den Plänen nach eigener Aussage mitgehen, sofern 

die benötigten Standards wie ein Pflegebad auf jeder Etage und die 

Differenzierungsräume pro Klasse realisier werden. Von Seiten der 

Bildungsbehörde die mündliche Zusage, dass das garantiert sei. Die 

Planung entspreche ansonsten dem Konzept der Schule und man sei 

trotz der Mittelkürzungen nah am Optimum   

- Kosten ca. 3 Millionen, bisher sind die Planungsmittel sichergestellt, 

nach Erstellung der ES-Bau wird die Finanzierung geregelt. 

- Für den Zeitplan gibt es keine Sicherheiten 
 

Es erfolgt eine Nachfrage an den Referenten bezüglich der Fertigstellung des 

Baus an der Grundschule Pastorenweg. Hier ist es laut SKB zu 

Bauverzögerungen gekommen, es soll informiert werden, wie der aktuelle 

Sachstand ist. 

 

TOP 6:  Positionspapier des Treffens zur Bildungssituation in Gröpelingen 
   

Das weitere Vorgehen wird diskutiert mit dem Ergebnis, dass sich der 

Fachausschuss ein weiteres Treffen im gleichen Kreis wünscht, um die 

einzelnen Handlungsfelder mit konkreten Lösungsvorschlägen zu unterlegen. 

Dann soll das Ganze mit den kinder- und bildungspolitischen Sprecher*innen 

der Fraktionen zur Diskussion gestellt werden, hierfür ist das 

Nachbarschaftshaus als Veranstaltungsort vorgesehen. 

 

TOP 7: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten 
 

Der Fachausschuss diskutiert den Bürgerantrag, eine Gedenkstele für Bert 

Trautmann aufzustellen, und lehnt ihn mit 4 Stimmen bei 2 Enthaltungen ab. 

Dem Gedenken an Bert Trautmann sei mit der Platzbenennung im Stadtteil 

Genüge getan. 
 

Der Fachausschuss möchte den Neubau an der Oberschule im Park mit 

einem Beschluss unterstützen, in dem die Planung begrüßt und eine schnelle 

Umsetzung gefordert wird. Hierfür wird durch den Sprecher und das Ortsamt 

ein Beschlussvorschlag formuliert, der dann diskutiert und im Umlaufverfahren 

abgestimmt wird. 

 

TOP 8: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 

Auf Wunsch des Fachausschusses fragt das Ortsamt bei den Schulen ab, wie 
der Sachstand in Bezug auf die Doppelbesetzung ist. 

 

Sprecher:     Protokoll/Vorsitz 

 

-------------------------------   --------------------------------------- 
M. Reinekehr     C. Wohlgemuth  
 

 



 

 

Nicht öffentlich: 

 

TOP 9:  Globalmittelvergabe 

 

Laternenlaufen am 23.09.2022 

Antrag zugestimmt, Höhe 2.800,00 Euro, 4 ja, 1 Enthaltung, ein Ja 
vorbehaltlich der Zustimmung der Fraktion 

 

  Grundschule Pastorenweg – Umwidmungsantrag Schulgarten 

Das Geld kann umgewidmet werden, allerdings nicht für Gärtnerkosten, 
sondern für Material/ Gartengerät. Einstimmig 

 

 

Sprecher:     Protokoll/Vorsitz 

 

-------------------------------   --------------------------------------- 
M. Reinekehr     C. Wohlgemuth  
 


